



# Nuevo gobernador tendría difícil tarea según los expertos

Señalaron que es muy probable que exista minoría en el consejo y que la construcción de confianzas no será de la noche a la mañana para la autoridad.



ASEGURAN QUE DÍAZ LOGRÓ TENER APOYOS, PESE A CASO CONVENIOS CEDIDA

Pablo Martínez Tizka  
 cronica@estrellaconce.cl

Académicos de la zona analizaron el cambio en la gobernabilidad regional con miras a la segunda vuelta de la elección de gobernadores regionales que se definirá entre Sergio Giacaman y Alejandro Navarro.

Uno de los principales rasgos que tuvo el gobierno de Rodrigo Díaz fue el apoyo que tuvo de la mayoría de los consejeros regionales y alcaldes de la zona, a pesar del Caso Convenios y de los cuestionamientos por probidad.

Incluso 17 jefes comunales habían pedido, a través de una carta firmada, que Díaz se repostulara lo que no ocurrió y confirmó que habrá un nuevo gobernador regional.

Por ello, expertos políticos indicaron de qué forma cambiará la gobernabilidad en los casos en que uno u otro candidato sea electo para la segunda vuelta.

Miguel Ángel Fernández, académico de la Facultad de Gobierno de la

“La instalación conlleva la construcción de confianzas que no es de la noche a la mañana”.

Miguel Ángel Fernández,  
 académico UDD



EL GOBERNADOR DÍAZ EMITIENDO AYER SU VOTO. EL NUEVO GOBERNADOR SE DEFINIRÁ EL PRÓXIMO 24 DE NOVIEMBRE.

Universidad del Desarrollo, expresó que “los resultados afectarán la dinámica al interior del Consejo por razones fundamentales. La instalación conlleva la construcción de confianzas que no es de la noche a la mañana y requiere de diálogo. Esto puede ser muy distinto dependiendo de quien gane”.

El experto indicó que “si Sergio Giacaman logra triunfar, probablemente se encuentre con un consejo en minoría y le obligue a buscar alianzas más allá de su coalición de Chile Vamos. En ese caso habrá una relación más tensa y el consejo pondrá más presión para fiscalizar los actos del gobernador regional y solicitar fondos especia-

les para lo que estimen conveniente”.

Sobre Alejandro Navarro, dijo que “tiene una dificultad particular porque no está anclado a ningún partido que tenga opciones para tener una buena bancada en el consejo regional. A favor tiene la experiencia política en la región y la cercanía con diferentes mundos de la izquierda”.

Por ello, indicó que “si él triunfa, tendría que intentar aglomerar desde la centro izquierda hacia la izquierda”.

Lucas Serrano, académico y director de Administración Pública Avance de la Universidad San Sebastián (USS), señaló que habrá un cambio, ya que “uno ve que el actual

gobernador ha gozado de una buena salud con los alcaldes, más allá de la polémica del Caso Convenios y eso habla del trabajo territorial”.

Serrano analizó que todo dependerá de muchos factores. “En el caso de Giacaman, parece ser el más cercano de los candidatos en poder tener una cercanía similar a la que tiene Rodrigo Díaz con los municipios. Ya cuenta con la experiencia de ser intendente y tiene manejo para conversar con todo el espectro político”.

En cuanto a Alejandro Navarro, Serrano señaló que “tiene la experiencia de ser senador, pero quizás no la tiene a nivel de gestión como Rodrigo Díaz y tiene anticuerpos por

## SEGUNDA VUELTA

En la primera elección de gobernador regional del Biobío igualmente hubo una segunda vuelta entre Rodrigo Díaz y Flor Weisse, en la que Díaz se impuso con un 71%. El actual gobernador asumió su período el 14 de julio de 2021. Quien gane la segunda vuelta y se convierta en el nuevo gobernador regional asumirá su cargo el próximo 6 de enero de 2025, hasta el 6 de enero del año 2029.

de rostros y todavía hay relaciones que deben fortalecerse en el marco de una nueva institucionalidad, la que va a estar muy marcada por las descon confianzas”.

Gatica indicó que en esta segunda vuelta habrá un mes para despegar las propuestas y las alianzas.

“Ambos candidatos tienen experiencia política. Sergio Giacaman fue intendente y le tocó trabajar con los consejeros regionales y tiene una ventaja al respecto. Alejandro Navarro, por su parte, cuenta con una gran experiencia en cargos unipersonales. Pese a que ha estado en la Cámara de Diputados y en el Senado, probablemente el tener ahora un rol de ejecutivo regional (donde se deben generar iniciativas) le obligue a generar procesos de aprendizaje”, analizó.

El balotaje se va a llevar a cabo el 24 de noviembre de este año, en el que Giacaman y Navarro disputarán el cupo por ser el segundo gobernador regional de la historia. ☺

2  
**candidatos van a la segunda vuelta que se realizará el próximo 24 de noviembre.**

su pasado cercano a Venezuela. En ese sentido, la conformación de equipos será fundamental. La capacidad de ir más allá de los temas nacionales va a ser fundamental”.

En tanto, Francisco Gatica, analista de Corbiobio y académico de la Universidad del Bío-Bío (UBB), expresó que “claramente va a ver un cambio en las relaciones del gobernador y el Core. En ambos casos tenemos una renovación